

PRECIO: 5 Centavos

LA OPORTUNIDAD

PORTE PAGO

Valores y tipos a M. Torrente

Redac. y Administración, Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Un crimen de la plutocracia yanqui

LOS MÁRTIRES DE TEXAS

El Comité Pro Presos de Texas, constituido en San Francisco (California) por un grupo de compañeros animados del deseo de desenterrar del olvido uno de los episodios más magníficos y dolorosos de la revolución mejicana, publicó en folleto artículos, notas e informes relacionados con el fin trágico que tuvo la expedición organizada por J. M. Rangel y otros anarquistas, en septiembre de 1913, para traspasar la frontera de Estados Unidos y llevar a Méjico la palabra rebelde ahogada por los políticos oportunistas convertidos en sucesores del tirano Porfirio Díaz.

La relación de ese hecho casi olvidado, nos ofrece la oportunidad de hacer algunas consideraciones respecto a la conducta de los que pretenden representar al proletariado mejicano desde el mismo sitio del verdugo aventado por la ira popular, caudillos éstos que se aprovecharon del esfuerzo de los esforzados paladines de la libertad para repetir las mismas violencias, los mismos crímenes y las mismas iniquidades que gestaron la explosión revolucionaria de 1910.

Frete a los políticos y generales que se sucedieron en el poder durante el período revolucionario — a los Madero, Carranza, Huerta, Obregón y demás caudillos ambiciosos y groseros — se irguió frente y altivo el grupo que constituyó el primitivo Partido Liberal Mexicano, con Práxedes Guerrero y Ricardo Flores Magón a la cabeza, que en el fragor de la lucha y por obra de los sucesivos fracasos de los demagogos al servicio de la burguesía mejicana y del capitalismo yanqui evolucionaron a las amplias concepciones anarquistas. Y fue ese grupo que inscribió en su bandera el emblema de Tierra y Libertad, el que mayores sacrificios aportó a la lucha, amoviendo la revolución en el seno del pueblo y bregando incansablemente contra los oportunistas que perseguían el logro de sus ambiciones y el fracaso de las conquistas arrancadas por el proletariado a sus despiadados explotadores.

Al día siguiente y mientras los compañeros celebraban unas piezas de carne de venado, en la lumbre, para tomar su almuerzo, se volvieron a avistar los norteamericanos, y sin más palabras de intimación les abrieron fuego. Del resultado del encuentro fué muerto el compañero Juan Rincón (jóven de unos diecisiete años) y heridos los compañeros Abraham Cisneros y Leonardo L. Vázquez. También fallearon José Angulo y José Guerra. El primero fué aprehendido el mismo día y Guerra no se sabe la suerte que haya corrido. Dada la superioridad numérica del enemigo, los compañeros se vieron obligados a rendirse.

Después de rendidos, los compañeros fueron conducidos a un rancho de nombre "El Chuapadero", en donde se les permitió comer unas cuantas galletas duras. Por las palabras de un soldado de amarillo, los compañeros supieron que se les preparaba un hachamiento, pues le dijo a Rangel que tenía la libertad de escoger la rama de un árbol o la lengua, y otros amenazaron de muerte al mismo compañero, muerte que no se llevó a cabo porque lo impidieron los otros compañeros presos, y la energía del sustentamiento Aldón, del ejército de los Estados Unidos, quien dijo que él tenía orden del gobierno federal de proteger a los presos.

Después de caminar quince millas, los compañeros fueron atados de pies y se les sacó fuera del camino, hacia un lugar en que estaba reunida la multitud de gente de Carrizo Springs y otros lugares. Esta lugar era el destinado para lynchear a los compañeros, según la amenaza y demás traleones, principalmente por los "rangeros", pues dos de ellos se cargaron por la espalda de sus prisioneros. Y lo habían hecho así el subteniente Allen no lo hubiera espantado, ordenando el ataque de los prisioneros y diciéndole a la multitud que había recibido orden de proteger a los prisioneros, y de ese modo se salvó el peligro en aquel lugar hasta llegar a Carrizo Springs, en medio de una muchedumbre de gente.

En Carrizo Springs permanecieron los compañeros en la Bastilla desde la noche del

13 hasta el día 22 de septiembre, que después de los esfuerzos hechos por los abogados Vandewater y Johnson se consiguió que fueran puestas las "causas" de los compañeros a otro condado, pues el Gran Jurado votó acusaciones de asesinato contra todos los compañeros, achacándole la muerte del "deputy sheriff" Ortiz.

Los insultos de que han sido víctimas los compañeros, de parte de las autoridades, no son para publicarse. Se les ha privado de cobijas y aun de servicio de excusado. Al pelear uno de ellos una escoba para berrar las celdas inundadas de la cárcel de Carrizo Springs, uno de los bandidos "sheriff" contestó: "¡los muertos no necesitan limpieza!" La alimentación era escatísima y solamente se les proporcionaba dos veces al día.

Para concluir, diremos que en el primer ataque que se dió a los compañeros el día 11 de septiembre, desertó coherentemente Carrizino Guzmán, y el día 12, en que obró el director de operaciones el valiente compañero Lucio Ortiz, desertó Felipe Sánchez, quien servía como guía, y en la tarde del mismo día desertó al lado del arroyo de San Ambrosio, de una manera muy cobarde y de nostrando su traición a la causa, Daniel Dan.

Los compañeros han protestado contra los insultos publicados en "The San Antonio Express", de San Antonio, y otros periódicos de Texas, que por medio de sus columnas han estado trabajando para hundir a los revolucionarios en el presidio, adjetivando a los compañeros como "contrabandistas", "bandidos" y otros epítetos más de que hacen lujo los criminales periodistas defensores del sistema esclavizador de la clase trabajadora.

En otra parte del folleto se hace referencia a la muerte violenta, a manos de los carceleros del presidio de Perry Landing, de los compañeros Lucio R. Ortiz y Eugenio Alzalde, y se menciona el sistema inquisitorial que rige en el terrible ergástulo. El resto de los prisioneros viven la agonía de los trabajos forzados, el doloroso calvario que constituyen la libertad de la esclavitud al pueblo mejicano, mientras los Obregón, Calles y Alvaros disfrutan los beneficios que otorga el poder a los aventureros políticos que traicionaron la revolución y a los viles lacayos que convirtieron a Méjico en una factoría de Wall Street.

Los mártires de Texas prepararon el camino a los actuales mandones de Méjico. Con su sacrificio hicieron posible la caída del tirano Porfirio Díaz, del funesto Madero y del sádico Carranza. Pero los gobernantes mejicanos y sus lacayos de la C. R. O. M. han olvidado a ese puñado de hombres que agoniza en el presidio de Perry Landing.

Al sacar del olvido ese doloroso episodio de la revolución mejicana, los compañeros del Comité Pro Presos de Texas reclaman el apoyo solidario de todos los hombres dignos y altruistas. Queremos reiniciar la campaña en favor de esas víctimas de la plutocracia yanqui. Intentan un último esfuerzo para librar del terrible presidio al resto de los forzados. Anhelan volver a la vida al puñado de hombres que en septiembre de 1913 intentaron hacer tremolar en Méjico la bandera de Tierra y Libertad para que el pueblo mejicano continuara la lucha por su emancipación integral y contra la nueva tiranía.

Nos revisan ese trozo de historia para recordar a los gobernantes de Méjico el incumplimiento de sus promesas y a los esbirros del Norte el crimen de su prepotencia y de su orgullo insolente!

Nosotros recogemos ese clamor y lo lanzamos al mundo como una demostración de simpatía y de apoyo solidario a los mártires de Texas. Y estamos convencidos de que los anarquistas sabrán hacer suya la causa de los compañeros que purgan en la ergástulo de Perry Landing, en la libertad política y económica del pueblo mejicano.

Apoyemos, pues, al Comité Pro Presos de Texas, constituido por un grupo de compañeros en San Francisco, California. De la actitud que asuma el proletariado internacional depende la vida o la muerte del puñado de revolucionarios que agonizan lentamente en los trabajos forzados de Perry Landing.

de al derecho de vigilancia que le confiere el acta constitutiva de la misma asociación. Se agrega que la medida "obedece a que el funcionamiento de la entidad se vea perjudicado por la persistente violación de sus reglamentos. Se acusa además al comité ejecutivo central de haber discutido los intereses morales y materiales de la asociación y también de no haber dado cumplimiento a las disposiciones respecto a la convocación de los congresos provinciales. Se sostiene en el decreto de referencia, que la situación ilegal de algunas de las filiales de la asociación, anula las resoluciones del consejo nacional.

Esos argumentos jurídicos tienden sólo a dar aspecto legal al atropello fascista. Mussolini intentó mediar las organizaciones de ex combatientes para someterlas a su política, consiguiendo únicamente provocar una pequeña escisión en sus filas y decidir a la mayoría a tomar partido por los opositores. Ahora interviene directamente para destruir ese baluarte de la oposición, baluarte para ello de su poder discrecional de dictador.

Con ese nuevo zarzago el fascismo no logrará librarse del cada vez más crecido número de enemigos. Las arbitrariedades de las hordas por haberlo un profundo abismo en el que se hundieron. Como explicar se le hará por ser devorado por el monstruo que alimentó con sus atropellos, crímenes y bandolerías.

En la noche de ayer, la capitana general, en vista del sinnúmero de personas de todas las clases sociales y de colectividades de todos los órdenes que en los últimos días habían acudido a ella solicitando que tramitiese sus peticiones de indulto en favor de los reos condenados por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa, y en atención a las circunstancias especiales del caso, propuso al directorio la concesión del indulto, de acuerdo a lo que se le había solicitado, y se le concedió.

Adelantada la noticia por teléfono y recibida que fué por el jefe capitana general, se transmitieron las órdenes oportunas al jefe instructor, quien la comunicó a los reos, que ya habían entrado en capilla en las últimas horas de la tarde.

Recordemos que cuando se ajustó a los reos de Barcelona, y de Vera, también se dio rigieron muchas solicitudes de indulto al directorio y al rey. Entonces clamaba toda España por la gracia regia, sin que el clamor fuera escuchado por el sordido y repugnante atropello del palacio de Oriente. Y esto que existía el atenuante de delito político y la duda respecto a la participación de los condenados en los hechos, que se les imputaban.

He ahí dos interpretaciones distintas de la justicia. Se absuelve o se indulta a hombres acusados de un delito y se aplica todo el rigor en un proceso cuya ventilación llevó la duda al ánimo de los jueces que los juzgaron. El espíritu de venganza, y de odio preside los actos del santo oficio de la Injusticia española, restaurado por la cámara. El indulto que sirve de puntal al carcomido trono del polichino Alfonso XIII.

JUSTICIA MILITAR

Una absolución y un indulto

Los difidos grandes anunciaron ayer, en su servicio telegráfico, la absolución del jefe Alvaros y de los reos de Tarrasa, procesado por un supuesto delito contra las autoridades constituidas. En la misma fecha anunciaron también el indulto de dos de los procesados por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa, que el tribunal militar condenó a la pena de muerte. Esos actos de clemencia en la España militarista y clerical, no dejan de ser asombrosos. ¿Cómo explicar esa demostración de debilidad del *enérgico* Primo de Rivera? ¿A qué atribuir esa inclinación a la piedad por parte de los feroces vengadores de los compañeros caídos en Barcelona y en Vera, después de la fracasada intentona subversiva?

Con esa absolución y ese indulto, el directorio pretende constatar las simpatías de una parte de la opinión y ofrecer al rey, creyendo la oportunidad para presentarse en su aspecto de soberano justo y magnánimo. ¿A qué cosa de poca cosa se representa la falta de justicia en un país dominado por la ar-

LA ESPERANZA EN LA JUVENTUD

No sabríamos a qué motivo atribuir ese ciego entusiasmo y esa ilimitada esperanza que la juventud inspiró siempre a los hombres de ideas. Nos parece que el papel histórico de la juventud, por lo menos aquel que hasta hoy ha venido desenvolviendo, no tiene nada de extraordinario. Puede que nos equivocemos, y no nos sería ingrato que alguien nos disuadiera de nuestro error.

Entretanto, seguimos pensando que no tiene mucho que agradecerle la humanidad a sus ejemplares más bellos, fuertes e impetuosos. Todas sus energías han venido consumidas al mal. Fueron ellos — los jóvenes — quienes menos se preocuparon, en su edad de ensueños y de ilusiones, de los grandes problemas sociales. Siempre hemos justificado su inconsciencia, su conducta torpidez y contradictoria, precisamente, en sus escasos años.

Y hemos alimentado la idea de que la mayor edad consolidaría aspiraciones en los espíritus y determinaría una acción seria por parte de los que no podían transponer su manera de conducirse fuera del círculo de su inesperienza ni de las numerosas preocupaciones inherentes a sus años. Estas presunciones no siempre se han realizado. Los que llegaron a la edad madura con el ideal por delante, fueron la menor parte; los que se dejaron ganar por el prejuicio y las conveniencias corrientes, la gran mayoría.

Ese hecho se ha manifestado regularmente entre la juventud batalladora, inquieta y de cultura rudimentaria o normal. Por lo que se refiere a la más modesta, frecuentemente educada por sus genitori en los principios modernos, o hecha a fuerza de golpes del infamismo, el fenómeno no ha sido idéntico, pero tampoco ha dado ella todo cuanto prometía para los ideales de liberación. Es abundante el número de los que no traspasaron la primavera de la vida conservando la que renovadora.

Pero queremos conceder a la juventud el derecho de pensar, amar y progresar. Al fin y al cabo, en el mundo de hoy, el mundo más o menos conformado a sus ideales, es más o menos heroicos, las acciones justicieras de sus hombres apátemos. Esas manifestaciones no son normales en nuestra lucha, sino la

función privilegiada en la vida de ascensión hacia otros horizontes sociales. En este aspecto, el más lógico, el más razonable, porque se funda en hechos y no en fantasías, hay que rendirse al concepto que la realidad sugiere. No todos los jóvenes terminan en apóstatas, ni todos los proveyentes son fieles hasta la muerte, los que se abrazaron en la edad de la reflexión, cuando otras ilusiones no embargan demasiado los espíritus y se está en condiciones de examinar serenamente los problemas que el tiempo plantea. La comprobación puede hallarse fijando la visual un poco atentamente en nuestro medio de acción anarquista. Quiénes forman mayor contingente entre nosotros, ¿los jóvenes o los hombres maduros? Dejémoslos sin contestar la pregunta, por los arreglos una respuesta que pudiera resultar inexacta. Pero nos parece que está bien cargado de libertad las fuerzas en este sentido. A cargo de camaradas más observadores que nosotros dejámos la tarea de descifrar el enigma.

Aportátemos, de paso, las nuestras en otros aspectos de la cuestión. Nuestro movimiento anarquista no tiene en la juventud los mejores servidores, dicho sea sin agravio para nadie. Teniendo en cuenta la legión de púberes que lo integran, debiera tener en la actualidad mayor pujanza, más impetuosidad, ser, en suma, más activo. Y no ocurre así. La parálisis, determinada por factores notorios, anónada a unos y otros, jóvenes y viejos. Pero, además, falta en la juventud anarquista aquel espíritu de inquietud y actividad que caracteriza a los mejores años de la vida del hombre. Salvo excepciones, nuestros jóvenes van a remolque de toda iniciativa, no tienen una voluntad bastante ágil, ni sus espíritus vibran al unísono de las aspiraciones que dicen alentar.

He ahí por qué se nos hace duro divinizarse materia humana, a nuestro ver, ni más ni menos virtuosos que todas las demás.

No faltará quienes, al leerlos, piensen en Ibadowitzky, en Wilkens y aun en el impudico Daudet, pero la pujanza del anarquismo no está representada únicamente por los hechos heroicos, las acciones justicieras de sus hombres apátemos. Esas manifestaciones no son normales en nuestra lucha, sino la

ZARPAZOS FASCISTAS

Mussolini ordenó la disolución de las organizaciones de ex combatientes que se organizaron contrarias al fascismo. Pretende así liquidar a los opositores que constituyen la mayoría de la Asociación Nacional, encomendando la tarea de fiscalizar la junta administrativa a los camisas negras Rossi, Russo y Lamsdell.

Según informa un telegrama de Roma, en el decreto dictado y por el cual se interviene a la Asociación Nacional de Ex combatientes se establece que el gobierno los recurri-

Movimiento obrero

HUELGA

OBROSOS PANADEROS

(Zárate)

Telegráficamente se nos comunica que se han declarado en huelga los panaderos de aquella localidad, reclamando del patronato varias mejoras.

Damos traslado de esta noticia a los obreros del gremio, para que no sean sorprendidos en su buena fe, haciéndoles aceptar trabajo para Zárate.

UNION CHAUFFEURS

Nuestro conflicto con los omnibus "La Patria".

El dueño de esta compañía quiso desconocer la necesidad que sentían los guardas de mejorar su situación moral y económica. Dicho señor les pagaba 80 pesos y les exigía que se compraran los elementos que necesitaban para cumplir en el trabajo, y todavía le parecía que les quedaba mucho dinero del sueldo de hambre que les daba.

Compañeros chauffeurs: éstos fueron los motivos principales para plantear el conflicto, por no haber accedido a las exigencias nuestras.

Las camaradas chauffeurs han hecho causa común con nosotros.

No tralicémos este hermoso y justo movimiento.

Este burgués tiene un garaje en Monte Dinero 967, que lo mismo que sus omnibus está en conflicto con nuestra organización.

LA COMISION
Boicot a los automóviles "Overland" y "Willis Knight".

Huelga en la Compañía Omnibus Buenos Aires. (Recurrido: Flores a Constitución)

Comunicamos al público en general que, obligados por la terquedad de los socios patronos de la Cia. Badarocos Mazini y Anzani y Arzoena — damos los nombres de estos señores para que todo el mundo los conozca, por su espíritu dañino— pues no conformes con haber rechazado un pequeño aumento solicitado, hoy nos provocan suspendiendo y despidiendo a los compañeros más conscientes, cosa que no podemos tolerar, y declaramos la huelga a estos modernos Vassena.

La huelga la dirigimos contra estos burgueses por los abusos diarios que cometen con el personal, porque hacen constar que hay dos socios, que son los Marrone, que por todos los medios tratan de arreglar con el personal para evitar el conflicto; pero chocaron siempre con la intranquilidad de los cinco pillos coaligados que quieren la huelga a todo trance para poder matricular a su gusto, no sólo contra el personal, sino contra los otros dos socios.

Guerra a los carneros!

EL PERSONAL

NOTA: — El personal se reúne hoy a las 18 horas, en B. Mitre 3270.

FEDERACION O. LOCAL

(Mendoza)

Huelga en el hotel "Termas de Cuchumatán". El sindicato de cocineros y pasteleros de ésta sostiene un conflicto con dicho hotel, por haber pretendido hacerles el descuento por jubilación. Los obreros, conscientes de su deber, han abandonado el trabajo, sin que las promesas que les hicieron en forma de trampa consiguieran torcer la voluntad de los huelguistas.

Los camaradas que traicionan son de la Cámara Sindical de Buenos Aires, que manifiestamente se dejan esquilmar el descuento de la jubilación. Ni la protesta, ni los obreros conscientes fuere capaces de sublevarlos.

Sirva de aviso a todos los trabajadores para que si algún día se encuentran con estos sujetos sepan darles su merecido.

EL SECRETARIO

CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Conflicto en la casa Montecito, Parraí 1552.

Por tratarse de compañeros avaros a las luchas, es que prosigue el conflicto con el entusiasmo del primer día, dispuestos a llevar la lucha al máximo de sacrificio. No porque el burgués haya hecho trabajar a todos los parientes para hacer ver que no existe conflicto en su casa, ya a lograr su propósito. Los obreros están dispuestos a poner las cosas en su lugar, y dado el espíritu de solidaridad que existe en los tra-

bañadores del ramo de madera, no dudamos del éxito que obtendrán estos camaradas, pues por ser un asunto puramente moral se lo merecen.

Defendamos la debida solidaridad, para el buen éxito de este conflicto.

U. GUARDAS DE OMNIBUS

Nuestro conflicto con la Cia. Del Plata.

Pese a las arimadas del burgués Benafente, en contención con los de Orden Social, el personal en huelga se mantiene unido, pues el único que careciera hasta la fecha es Oscar Lavandera (guarda 23).

El burgués cree que enviando a compañeros presos abandonaremos el conflicto. Pero está equivocado, pues para cada compañero detenido ocupa su puesto otro, dispuesto a vencer cueste lo que cueste.

Recomendamos al público se abstenga de viajar en estos omnibus recorridos de Plaza Once a Chacarita, y viceversa, pues son conducidos por chauffeurs sin libreta, que trabajan solamente en las casas en huelga, poniendo en peligro la vida de los pasajeros.

LA COMISION.

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

CAMARADAS CHAUFFEURS Y TRABAJADORES TODOS:

De nuevo nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

A los chauffeurs les recomendamos se surtan en los garages para evitar de tener que servir de los aparatos de la energía lo menos posible por estar este burgués en conflicto con esta organización.

LA COMISION.

COMUNICAMOS AL PÚBLICO EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

A los chauffeurs les recomendamos se surtan en los garages para evitar de tener que servir de los aparatos de la energía lo menos posible por estar este burgués en conflicto con esta organización.

LA COMISION.

COMUNICAMOS AL PÚBLICO EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

A los chauffeurs les recomendamos se surtan en los garages para evitar de tener que servir de los aparatos de la energía lo menos posible por estar este burgués en conflicto con esta organización.

LA COMISION.

COMUNICAMOS AL PÚBLICO EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

A los chauffeurs les recomendamos se surtan en los garages para evitar de tener que servir de los aparatos de la energía lo menos posible por estar este burgués en conflicto con esta organización.

LA COMISION.

COMUNICAMOS AL PÚBLICO EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

A los chauffeurs les recomendamos se surtan en los garages para evitar de tener que servir de los aparatos de la energía lo menos posible por estar este burgués en conflicto con esta organización.

LA COMISION.

COMUNICAMOS AL PÚBLICO EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

A los chauffeurs les recomendamos se surtan en los garages para evitar de tener que servir de los aparatos de la energía lo menos posible por estar este burgués en conflicto con esta organización.

LA COMISION.

COMUNICAMOS AL PÚBLICO EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD: no es aún duda por haber visto los ánimos decalidos al presa de amañamiento, hoy es con el fin de recordarnos nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos terreno al enemigo, salgamos o triunfemos.

La propaganda contra Padilla, Lidada, y todos sus productos la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales lo mismo en contra de la nafta Fisher de Comodoro Rivadavia, aparatos Azul y Blanco, letra R, antes D. Régules.

Guerra contra Guillermo Padilla Limitada, tanto en la nafta como en todos sus productos (Guerra contra los aparatos Azul y Blanca de la nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, antes D. Régules, letra R.)

delegados que fueron a retirar los afiches del gremio de panaderos al Centro Socialista y la actitud a asumir ante la negativa de entrega; Asuntos varios.

LA COMISION

AGRUPACION "RENOVACION"

(Publicación de ideas)

Quedan citados los componentes de esta agrupación para el viernes 6, a las 20.30, en el local Baudrix 511.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Para tratar un informe del delegado al Consejo de la F. O. L. Bonerense, que consideramos urgente, queda convocada el gremio a la asamblea extraordinaria que se celebrará el jueves 5, a las 20 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270.

Es de suma necesidad que ningún compañero falte a esta reunión, por lo que se encarezca su asistencia.

LA COMISION

U. PRO BLOQUEO A FIGUARDO

Cita a sus componentes para el miércoles 4, a las 20, en el local de costumbre. Por haber asuntos que requieren pronta solución, es necesario que concurren todos. Espérenos una delegación del cuadro Hordramático de Boca y Barracas.

EL SECRETARIO

AGRUPACION DE PROPAGANDA ANTICARNAVALESCA

Esta agrupación llama a sus componentes a la reunión que se realizará el miércoles 4, a las 20 horas, para poner los trabajos en claro y dar por discutida esta agrupación, ya que terminó su labor y no tiene, por lo tanto, razón de existir.

Pedimos a todas aquellas instituciones, bibliotecas y compañías a quienes se les envió material anticarnavalesco, acusen recibo del mismo.

LA AGRUPACION

L. Y L. BRONCES DE AUTOS

Esta sociedad invita a los compañeros del gremio que se interesen por la buena marcha de la nafta, a concurrir a la asamblea que se realizará el miércoles 4, a las 18 horas, en B. Mitre 3270, para definir el asunto bolsa de trabajo.

LA COMISION

NOTAS VARIAS

ACUSE RECIBO

Recibí del compañero Luis R. Castro, de Güemes, provincia de Salta, la suma de \$ 49.00, por concepto de listas de suscripciones a mi beneficio, por fallecimiento de mi compañero Tomás D. Benítez.

María I. de Benítez. Añatuy, febrero 27 de 1925.

"VOCI DELL'ORA"

Con este título publicó la editorial "Fede" de Roma, un folleto de versos del viejo compañero Gigi Damiani. El volumen consta de 62 páginas y está dividido en las siguientes partes: Prefazione — "Voci Dell'Orta" — Parla il "militi ignoto" — L'Occulto — Do. Para il "strage" — Reduct — Offerta — Al lavoro.

Se vende al precio de 40 centavos, sin incluir el franqueo para los pedidos del interior, en esta Administración.

OBROSOS PANADEROS (Sección Sud)

Comunicamos a todas las organizaciones y compañeros, que desde la fecha funciona nuestra secretaría en el local Estados Unidos 3545. Todo lo relacionado con esta sección deberá dirigirse en lo sucesivo al local citado y a nombre del secretario.

LA COMISION.

A. OBROSOS CULTURAL DE BOCA BARRACAS

Balace de la matinee realizada por este Ateneo a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados, el domingo 15 de febrero, en el local B. Mitre 3270.

ENTRADAS
Por entradas voluntarias \$ 52.10
Remate de un cuadro \$ 50.50

Total \$ 102.65

SALIDAS
Peluquería \$ 5.-
Gastos varios \$ 10.-
Total \$ 15.-

Beneficio \$ 92.65
David H. Torres, tesoroero. — Por el Ateneo, Pedro Espinosa.

Recibí el importe que arroja este balance, por el C. P. Presos, Pedro Gorron, tesoroero.

A pedido de algunos compañeros, este Ateneo realizará una velada el 30 de Abril, en el local de costumbre, para la recaudación de los fondos para la colectividad, y no pocos compañeros se retirarán sin ver la función, nosotros creemos subsanar en parte este inconveniente. Pero tendremos en cuenta toda indicación que se nos haga, con respecto a este iniciativa, y suspendiremos la función si pudiera malograr la que se realiza todos los años conmemorando la fecha histórica.

El beneficio de esta función será para el Comité Pro Presos y Deportados, y se realizará en el local local Bartolomé Mitre 3270.

EL SECRETARIO

ESTIBADORES, BARRAQUEROS Y A (Bahía Blanca)

Todos los gremios de la FORA y simpatizantes que quieran mandar propaganda y

Editorial LA PROTESTA

En esta administración se halla en venta el primer tomo de las obras completas de Bakunin.

Se titula: LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Precio: \$ 1.50

mantener relaciones con esta sociedad, pueden hacerlo a la siguiente dirección: Doña 464, a nombre del nuevo secretario, Ernesto Lobatti, Tesorero, Santiago Aparicio.

OBROSOS LADRILLEROS

Notificamos a los poseedores de boletas de la rifa pro defensas Argüelles, que el número premiado 496 el 1905. Rogamos al poseedor de dicho número tenga a bien retirar el premio lo más pronto posible.

Al mismo tiempo notificamos a las compañías que tengan interés por una máquina de coser, que este sindicato tiene una que desea venderla. Es marca Singer, de cajones. Verla en la calle Calderón 1448, F. J. resta.

EL SECRETARIO

COMITE PRO PRESOS (Rosario)

Los números premiados de la rifa que tenía organizado este Comité, son los siguientes: 1er. premio, No. 005; 2o, 822. Los que posean dichas boletas pueden pasar por la calle Güemes 2063 a retirar los premios. Próximamente publicaremos el balance.

EL COMITE

S. OFICIOS VARIOS (Mendoza)

Pedimos a todas las organizaciones y agrupaciones anarquistas que editen material de propaganda, remitan a esta sociedad, que nuevamente ha quedado constituida, con el ánimo de luchar por una orientación clara y precisa.

Correspondencia a nombre de Francisco Marín, Córdoba 248.

EL SECRETARIO

AVISOS

Desee ponerse en comunicación con los compañeros de los pueblos circunvecinos, para remitirles material de propaganda, y en especial con los de la línea del Central Norte Argentino. Al mismo tiempo solicito material de propaganda en Italiano, por abundar en esta zona trabajadores de esa nacionalidad.

Correspondencia a C. J. González, Mendoza 120, San Francisco de Córdoba.

Pedimos a todos los compañeros que deseen saber la dirección del compañero Francisco Landini. Contestar a nombre de Sebastián Lanega. — Pueblo Nuevo, Olavarría (F. C. S.)

Desee saber el paradero de Pedro Azpilicueta, que últimamente estaba en Gorrillas. El que sepa su dirección, espero me la comunicará, a esta dirección: Independencia 945, Sarandí.

Eusebio RODRIGUEZ

"REVISTA INTERNACIONAL"

Comunico a los compañeros que me piden el número 10, que me es imposible satisfacerlos, por estar completamente agotados. También hago saber que llegó el número 9. Los que estén interesados por adquirirlo, pueden solicitarlo antes que se termine. El precio, desde hoy, es de 60 centavos el ejemplar. Dirigirse al Pasaje Centenario 1041, Nueva Pompeya.

Manuel ALVAREZ

F. O. LOCAL MENDOCINA

Postergación de una rifa.

No habiendo devuelto los talonarios que hay en poder de los compañeros y organizados, este Consejo se ve en la necesidad de postergar la rifa para la última jornada del mes de marzo. Sirva de aviso a todos los que posean rifa.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados el 75 olo y para el Comité pro niños de las víctimas políticas de Italia el 25 olo.

Esta rifa se sorteará el 30 de abril, en la función de LA PROTESTA.

Los objetos a rifarse son: 1o. Un 746 (miniatura); 2o. Un almohadón bordado en rielles; 3o. Una colección completa de la revista "Pensiero y Voluntad".

Precio del número: 20 centavos. Pedidos a esta organización y a LA PROTESTA.

LA COMISION



LIBROS Y FOLLETOS

- Anatole France — Páginas escogidas de la vida literaria \$ 1.-
- F. P. della Gattina — Los Memorios de Judas \$ 1.-
- H. G. Wells — Hombres como Dioses \$ 1.-
- Pedro Esteve — Reformismo, Dictadura, Federalismo \$ 0.50
- Miguel Bakunin — Dios y el Estado \$ 1.-
- Bakunin — Proa conferencias . . \$ 0.50
- Angel Pestaña — Setenta días en Rusia (Lo que yo vi) \$ 1.20

Administrativas

Dinero recibido hasta el 28 de Febrero

- Colonias — E. A. — Por libros enviados, \$ 3.60
- Santa Rosa — F. L. R. — Por folletos enviados, \$ 5.00
- Weinright. — C. W. — Por folletos enviados, \$ 2.00
- San Rafael. — M. M. — Por folletos enviados, \$ 2.00
- Marcos Juárez — J. M. — Por ejemplares, \$ 10.00
- Vértiz — S. O. E. — Por suscripción, pesos 10.00
- J. N. Fernández — A. L. — Por suscripción, \$ 2.00. Fué carta.
- Mar del Plata — F. N. — Por suscripción, pesos 4.00.
- San Cayetano — J. A. — Por suscripción, pesos 2.00.
- Santa Fe — R. Retamozo — Para el Comité Pro Argüelles, \$ 12.50
- Olavarría. — D. C. — Para el Comité Pro Argüelles, \$ 12.50. — para "Via Libre", pesos 3.00. — para suscripción, \$ 2.00 y para Fontana, \$ 22.50.
- San Rafael. — J. S. — Por suscripciones cobradas, \$ 24.00 y para el Comité Pro Presos, \$ 16.50.
- Tandil — S. de Picapedreros — Por trabajos de imprenta, \$ 34.00.
- Rosario — F. Castillo — Por folletos, pesos 2.00. Una vez en nuestro poder lo que pide, se lo enviaremos.
- Laboulaye — S. O. V. — Por suscripción \$ 2.00, y por folletos enviados, \$ 2.50.
- España — La Coruña — Recibimos \$ 4.00 y hemos enviado lo pedido.
- Mar del Plata. — Frilioni — Por ejemplares, \$ 40.00 y para "L'Avvenire", \$ 5.00 Fué carta.
- A. Van Praet — B. A. — Por suscripción, \$ 20.00. Por libros enviados, \$ 3.40 y para M. Alvarez, \$ 3.50.
- Río Gallegos — C. A. — Por suscripción, \$ 20.00 y para el Comité Pro Presos de España, \$ 210.00.
- Salto Argentino. — S. de R. G. Unidos — Para el Comité Pro Argüelles, \$ 12.50 y para suscripción \$ 6.00.
- Brazo Largo — H. H. — Por suscripción, \$ 4.00.
- Salta — M. L. — Por ejemplares, \$ 5.00 y por folletos enviados, \$ 1.00.
- Oriente — L. S. — Por suscripción, \$ 10.00.
- Con/esto envío tiene pago hasta junio de 1924.
- Tandil — Ildelfonso Martínez — Por venir el giro con el nombre equivocado, fué devuelto.
- Tres Arroyos — V. Calvo — Para el Comité Pro Presos, \$ 5.00. Para la agrupación "Tierra y Libertad", \$ 3.00 y por folletos enviados, \$ 3.00.
- Victoria — M. Mastache — Para el Comité Pro Argüelles, \$ 11.00.
- Villa Cañás — J. C. — Por ejemplares, \$ 24.42.
- La Plata — Cuneo — Por ejemplares \$ 12 y para libros \$ 2.00.

DONACIONES

(Recibidas en la administración)

COMITE PRO PRESOS

Ciudad — Antonio Fernández \$ 0.50
" — Manuel García " 1.00

INTERTYPE

Falomar — C. Pérez \$ 0.50

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

A. A. "PARQUE PATRIOS"

Conferencia pública, en nuestro local, Almaguer 604, el jueves 5 de marzo. Hablarán los compañeros José M. Licha, sobre un tema de actualidad; E. Licha, sobre "La juventud y el medio ambiente"; M. Ramírez; "El labor de los anarquistas en el pueblo".

Deber de todo trabajador consciente es concurrir a este acto. La conferencia principiará a las 20.30.

EL SECRETARIO